

INFORME DE EJECUCION: PLAN DE TRABAJO Reunión de Retroalimentación del MOVIMIENTO PVVS PERU, 07 de AGOSTO del 2023 Realizada en la Ciudad de La Libertad

A. INFORMACION GENERAL

Dirigido a	Secretaria Técnica de la CONAMUSA
Actividad Realizada en la Ciudad de Chiclayo del MOVIMIENTO PVVs PERU.	 1 Reunión con la consejera Regional, presidenta de Salud del Gobierno Regional, Doctora Dra. María Manuela Zeña Ñanfuñay. 2Reunión con las responsables de la Dirección Regional de Chiclayo de Vih/sida Licenciada Mónica Vilela. 3 Retroalimentación realizada con nuestros pares de la ciudad de la Chiclayo y Ferreñafe.
Fecha	07 y 10 de agosto del 2023 (Presencial).
Participantes del Taller de Retroalimentación.	Personas Viviendo con vih y sida, con la participación de nuestros Pares.
Nº de Acciones realizadas:	 Se realizo 4 reuniones: con la consejera Regional, presidenta de Salud del Gobierno Regional. con la Coordinadora Regional de la Estrategia de VIH- sida de la región de la Libertad. reunión de Retroalimentación con nuestros pares en la ciudad de Chiclayo. Visita al Hospital de Ferreñafe con el director del Hospital y con nuestros pares.
Responsables	Roger Revollar, Yrene Aquiño, representantes titulares en CONAMUSA – MCP Perú.

B. DESARROLLO DE LA ACTIVIDAD

OBJETIVO DE LA ACTIVIDAD

- 1. Fortalecer las comunicaciones e información con nuestros pares, especialmente sobre
 Las acciones realizadas en CONAMUSA y la implementación de la subvención 2022-2025 que se
 viene desarrollando en el País en favor de nuestra comunidad y poblaciones vulnerables,
 información sobre las nuevas elecciones a realizar y el cambio de representantes en CONAMUSA.
- 2. Fortalecer a través de la información en la reunión de retroalimentación las acciones y nuestra participación como representantes ante CONAMUSA como Titulares y los temas de transferencia.
- 3. Recopilar las dificultades, necesidades, opiniones e intereses de nuestra comunidad Pvv de la región través de la información con una participación activa orientada al ejercicio y respeto de nuestros derechos humanos, con una comunicación horizontal a nivel nacional.
- 4. Realizar acciones de incidencia con el Gobierno Regional y la Dirección Regional de salud de Vih para una mejor atención a nuestra comunidad, sostenibilidad del educador Par



AGENDA

- CONAMUSA (Objetivos) y Que es el Fondo Global.
- Movimiento Personas viviendo con vih y sida Perú. (objetivos, participación en Conamusa)
- Implementación de la subvención 2022-2025 y su Receptor Principal Socios en Salud.
- Otros informes.

ACTIVIDADES REALIZADAS:

Las coordinaciones para la convocatoria, búsqueda de local, se realizó teniendo como apoyo a la Asociación VIVO POSITIVO, con el Compañero Humberto Esteves, y las entrevistas con las autoridades de la ciudad de Chiclayo y Ferreñafe, fueron coordinadas con nuestra compañera y Regidora de la ciudad de Ferreñafe la señora Ana Guevara.

La asociación VIVO POSITIVO nos facilitó el espacio para nuestra reunión de retroalimentación garantizando el logro y ejecución de la reunión.

ACTIVIDAD I ACCIONES DE INCIDENCIA:

DESARROLLO DE LA AGENDA DEL 07 DE AGOSTO DE ACUERDO A LOS TEMAS PROGRAMADAS

- 1.- Nos entrevistamos El día 07 de agosto, a las 15.00 horas con la Dra. María Manuela Zeña Ñanfuñay, Consejera Regional en Salud del Gobierno Regional de Libertad, a quien le explicamos el motivo de nuestra visita tocando tres puntos importantes para nuestra comunidad.
- -El primero con relación la posibilidad de poder dar sostenibilidad a los educadores de Pares Pvv de VIH en la región, que se podría dar como parte del presupuesto que reciben desde el ministerio de Economía y Finanzas hacia el gobierno Regional, con la partida en **rubro de Auxiliares asistenciales en salud**, para lo cual el gobierno regional estaría dispuesto a apoyar al menos con tres personas de la comunidad como inicio de este fortalecimiento del servicio del educador par, explicándole también la importancia de la estrategia y la descentralización que vienen realizando el ministerio de salud a través de la dirección de VIH, con respecto a la atención y entrega del TARGA a las personas que viven con vih.
- -Se le informo también la necesidad de contar con equipo multidisciplinario para el hospital de Ferreñafe, ya que en la actualidad no posee un equipo destinado a este servicio (Infectología) por el hospital, el personal médico que está en la actualidad está siendo pagado por una ONG, sin saber exactamente hasta cuándo será el apoyo de dicha ONG y después de ello no hay nada en concreto para su sostenibilidad.
- -Le Informamos sobre la posibilidad de la reactivación de la COREMUSA LAMBAYEQUE por lo que mostro mucha disposición en apoyar la reactivación de la misma, le explicamos su objetivo que ya venia Funcionando y por pandemia quedó desarticulada, quienes conformaban la mesa: iglesias, colegio de profesionales, ONGS, dirección de salud de vih, gobierno regional, OBC de Pvvs, entre otros, que a través de la COREMUSA verían principalmente la problemática de VIH y TBC de su región.
- La Dra. Zeña desde el gobierno regional nos respondió que apoyaría en todos estos pedidos pero que la Coordinadora Regional de la Estrategia Sanitaria de salud sexual, reproductiva y VIH- sida de la región de la Libertad, Licenciada Obstetra Mónica Vilela debería ponerse en contacto con ella, para la elaboración de un documento requiriendo lo solicitado a su área de competencia para poder hacer los requerimientos de lo solicitado



2.-El día 8 de agosto nos dirigimos a la DIRESA LAMBAYEQUE para una reunión con la Coordinadora Regional de la ESN ITS/VIH de Lambayeque Lic. Mónica Vilela, quien nos atendió muy amablemente y les expusimos el motivo de nuestra visita como la necesidad de contar con un equipo multidisciplinario para la atención a las PVV del Hospital de Ferreñafe ya que en la actualidad los profesionales de salud que están trabajando en el servicio y atención son pagados por una ONG, y su estabilidad no está asegurada, por ello le solicitamos se hicieran los mejores esfuerzos desde la DIRESA en coordinación con el gobierno regional para poder solicitar un médico y enfermera destacados permanentemente en el servicio de Infectología, haciéndole recordar que el hospital de Ferreñafe no es una Unidad Ejecutora por lo que no les es posible manejar presupuesto propio y la solicitud debe venir desde su coordinación.

Le expusimos la necesidad e importancia de tener consejeros Educadores de pares PVV designados en los Hospitales donde se entrega el TAR, ya que los que actualmente están cumpliendo esa labor están pagados por la subvención 2022-2025 de Fondo Mundial de lucha contra el SIDA, TB y Malaria y se acabaría su presupuesto a fin de año y también que los actuales dos consejeros que apoyan en El Hospital Las Mercedes, Hospital Regional son pagados por una ONG.

Se le informo sobre la reactivación de la COREMUSA LAMBAYEQUE, la importancia de tener una mesa multisectorial, con actores que trabajen en la lucha contra el VIH y sida y la TBC.

la responsabilidad de apoyar y liderar conjuntamente con el gobierno regional la COREMUSA por lo que mostro mucha disposición en apoyar la reactivación de la misma y de reunirse con la doctora Zeña del gobierno Regional para solicitar la incorporación de los educadores pares y el personal médico para el hospital de Ferreñafe.

Se acordó también se le enviaría una ayuda memoria para la realización de los acuerdos para las reuniones posteriores que la licenciada tendría con la doctora Zeña, la señora Ana Guevara Regidora de Ferreñafe y el señor Humberto Esteves de la organización VIVO POSITIVO les darían seguimiento a lo solicitado.

ACTIVIDAD II TALLER DE RETROALIMENTACION:

El día 9 de agosto tuvimos una reunión con las PVV de la región Lambayeque en local de la OBC VIVIENDO EN POSITIVO, ubicado en el la ciudad de Chiclayo, Hay que destacar que la asistencia fue masiva a la reunión por la buena convocatoria de los directivos de la OBC. Con la participación de 22 asistentes.

En la reunión se explicó sobre los alcances de la CONAMUSA y de la Subvención 2022 – 2025 que se viene desarrollando en la actualidad y que la región está siendo beneficiada a través de la descentralización del TARGA y la OBC favorecida con su fortalecimiento organizacional, donde da los servicios en favor de las poblaciones claves de despistaje, vinculación y fortalecimiento de capacidades a la población con VIH. Las responsables de la Asociación VIVO POSITIVO les manifestaron cuál era su participación con la subvención 2022-2025 invitando a los asistentes que cuenten con su asociación.

Luego de ello se abrió un amplio debate con una participación plena de todos los participantes, en los que comentaron diferentes aspectos de sus vivencias en los hospitales, donde reciben su TARGA atención médica. Cabe destacar que este espacio es muy enriquecedor ya que todos los participantes hicieron una catarsis porque a veces es difícil ser escuchados e informar sobre diferentes aspectos, desde mala atención, demora, dificultades en obtener las referencias de acuerdo a los hospitales donde se atienden, discriminación en otros consultorios.



-Nos informaron que aun no tienen un espacio adecuado que garanticen la confidencialidad en el momento de la consejería Par.

- El personal de salud de otras especialidades deben ser capacitados, sensibilizado en VIH y sida para un buen trato al paciente con vih.
- El personal de psicología que da atención en los hospitales debe ser capacitado en el tema de VIH y sida, consejería de Soporte, Les falta sensibilización sobre el tema.
- Con respecto a las **Referencias y contrarreferencias** hay dificultad para acceder a otras consultas, se debe aminorar los procesos administrativos, cada hospital maneja los tiempos de duración de las referencias distintamente.
- -El consejero Par se debe identificar con su par.
- -El personal de salud al momento de atender a los pacientes con vih que son derivados a obstetricia, nutrición, laboratorio, psiquiatría, no están sensibilizados en el tema de vih, muchos de ellos desconocen la ley de confidencialidad del diagnóstico.
- -Que el personal de salud cumpla con la ley de confidencialidad, tener mayor reserva del diagnóstico.
- Promoción de prevención, capacitación en temas de prevención positiva, especialmente para los pares nuevos, le gustaría reunirse, aunque sea una vez al mes o vía zoom para resolver sus consultas sobre temas de ITS, Relaciones sexuales, enfermedades oportunistas, adherencia, para el fortalecimiento de sus miembros.
- -Los educadores de Pares también solicitaron, si se pueden reunir una vez al mes para realizar su retroalimentación con la DIRESA y mejorar la atención, también reuniones con los educadores de pares que están contratados por RP socios en salud.
- Se le dio dípticos informativos sobre DERECHOS, ADHERENCIA, ESTIGMA Y DISCRIMINACION, se obsequio lapiceros y sorteo Polos.

Es bueno que haya esta interrelación entre los representantes PVV y su comunidad porque ellos se sienten escuchados y la posibilidad de solucionar la problemática.

ACTIVIDAD III VISITA AL HOSPITAL DE FERREÑAFE.

Situación en el servicio del Hospital, especialmente en la especialidad de infectología.

El día 10 de agosto estuvimos en la provincia de Ferreñafe invitados por la Alcaldesa(e) Sra. Ana Guevara (en ausencia por viaje del alcalde), tuvimos la oportunidad de conversar con el director del Hospital, visitar el servicio de infectología que ha sido cambiado provisionalmente a causa de las lluvias a un solo espacio grande, donde no hay un espacio adecuado para la consejería, lo bueno fue que el director nos informó que se reubicaría, también que están próximos a construir el nuevo hospital de Ferreñafe.

Seguidamente nos invitaron a la misa solemne por el aniversario del Hospital de Ferreñafe y en la que tuvimos la oportunidad de compartir con el director del Hospital de Ferreñafe y diversas autoridades y nuestros pares. Con el director se conversó para ver la posibilidad de la inclusión de un equipo multidisciplinario en su hospital, ya que es necesario su apoyo para la solución a dicha problemática y lo tendría que coordinar con la responsable de la Dirección Regional de Chiclayo de Vih/sida Licenciada Mónica Vilela, para que ella realice la solicitud al gobierno regional al área de salud.

CONCLUSIONES:

- Solicitud de mayor información y consulta de nuestros pares sobre el tema de vih y sida, formas de infección. Entre otros.
- Necesidad de educadores par en los hospitales donde se está descentralizando el TARGA.

Comentado [bmG1]:



Y la Contratación de un médico, enfermera por solicitud de la responsable de la DIGESA Licenciada Vilela quien se comprometió en reunirse y coordinar con la presidenta de Salud del Gobierno Regional Doctora Dra. María Manuela Zeña Ñanfuñay y la regidora Ana Guevara para solicitar al gobierno Regional la inclusión de los servidores de salud y 3 educadores pares.

- Mayor información y sensibilización a los servidores de salud de otras áreas que no son de infectología.
- La necesidad urgente de un espacio donde se pueda realizar la consejería de Par.
- Mejorar y uniformizar las Referencias a otros consultorios de los diferentes hospitales.
- Nuestros compañeros se comprometieron a informarse porque era importante, así
 poder ejercer sus derechos, apoyar en realizar incidencia para una mejor atención en
 los servicios de salud.

DOCUMENTOS ADJUNTOS

- Informe de retroalimentación
- Registro fotográfico

RESPONSABLES

YRENE AQUIÑO CAPCHA
REPRESENTATE TITULAR PVVS
EN CONAMUSA

ROGER REVOLLAR DELGADO REPRESENTATE TITULAR PVVS EN CONAMUSA

REGISTRO FOTOGRAFICO DE LA REUNION RETROALIMENTACION DEL 7 DE AGOSTO

DEL 2023 REALIZADO EN LA CIUDAD DE CHICLAYO

Reunión con la consejera Regional- presidenta de Salud del Gobierno Regional, Doctora Dra. María Manuela Zeña Ñanfuñay, La regidora Ferreñafe Sra. Ana Guevara y Humberto Esteves coordinador de la asociación VIVO POSITIVO





TALLER RETROALIMENTACION







COMPARTIENDO CON LOS COMPAÑEROS DE CHICLAYO



CIERRE DEL TALLER